

はまだて

青森市立浜館小学校
青森市田屋数字下り松17
TEL 017-742-2141 FAX 742-2157
発信用携帯 070-5597-6488
hamadatesyo@aomoricity.ed.jp

「生きる力」を育む

校長 成田 達哉

コロナ禍によって、子どもと過ごす時間が増え、普段見えなかった部分が見えたり、意外なことを感じたり、様々考えさせられたりしたのではないのでしょうか。今日は、幼少期に育てておきたい子どもの生きる力として、今注目されている「**非認知能力**」についてご紹介します。

その前に、「認知能力」とは、知能テスト等ではかれる知能指数のことです。では「非認知能力」とは何か。それはテストでははかれる心の内なる力のことです。よく言われるところの『**意欲**』『**協調性**』『**ねばり強さ**』『**忍耐力**』『**計画性**』などです。これらは個人の特性に関わるもので、これを伸ばしてやると、大人になってからの社会的成功や幸福、経済的安定に結び付くと言われていています。ただ、この内面の力は感情に左右され、正確にははかれるし、そもそも見取る側の主観も大きいのが難点です。よって、こうすればこうなるのではないかというデータをたくさん集めるしかないというのが現在の学者達の考えのようです。では、どうやったら伸ばせるのか。データはあくまで科学的なものではなく、学者達の感覚として8つほど紹介いたします。

- ① たくさんの絵本を読んでやる。しかも、途中で質問や言葉がけをすることが重要。
【語彙力・共感性・想像力・知的好奇心】
- ② 遊具の少ない公園で遊ばせる。【協調性・創意工夫・忍耐力や交渉力】
- ③ 1時間の座学の時間。親も一緒に座って勉強する。【忍耐力・集中力・計画性】
- ④ 絵をたくさん描かせる。なぜ、どうして、工夫は、こだわりは等を必ず聞く。【論理的思考・語彙力】
- ⑤ 正しい日本語を。挨拶やしつけも含めて、単語で終わらず最後まで。そして繰り返すこと。
【社会性・誠実性・協調性】
- ⑥ 物と時間の管理を自分で。整理整頓や片付けをルールを決めて実行。時間は、早くしなさいをやめ、何時何分に何をするか決めさせる。【責任感・計画性】
- ⑦ シミュレーションドラマをやる。喧嘩やトラブルの時、親子で自分と相手を役割分担してミニドラマをやる。言葉や態度の重さと自己解決力を知る。【感情コントロール・対人スキル】
- ⑧ あなたはそのまま素晴らしいことを伝える。あなたも他の子どもみんな同じで大切。
【自己肯定感・自己有用感】

8つのうち、どれか一つでもうちの子にもと思ったら、生きる力を育むために実行してみたいかでしょうか。

給食が始まりました

5月19日(火)に、1年生は初めての給食がスタートしました。いつもなら2年生のお兄さん・お姉さんがお手伝いに来てくれるのですが、今回は、他の学年の先生方と一緒に準備しました。感染防止対策のため、残念ながら間隔を広げてお話ししないで給食を食べることにしています。でもみんな笑顔で、おいしそうに給食を食べていました。



初めての給食はおいしかったです。うどん、デザートが冷たくておいしかったです。これから毎日食べるのが楽しみです。1年 上村幹太郎

6月の行事予定

- 2日(火) 全校朝会
市民図書館支援事業(3年 百科事典の使い方)
- 3日(水) 5月分引落日②
スクールカウンセラー鶴岡さん来校
(13:00-16:00)
- 4日(木) 耳鼻科検診 クラブ活動組織会
- 9日(火) 全校朝会 学校評議員会(10:15-11:30)
- 10日(月) 眼科健診
PTA組織会(体育館)
- 18日(木) 委員会活動
- 19日(金) 下校班組織会・集団下校 14:20
- 25日(木) クラブ活動
- 29日(月) 6月分引落日①
- 30日(火) 全校朝会

5年宿泊学習は、2学期の10月15日、16日へ延期になりました。ただし、状況により、実施できない場合も考えられます。

<7月の主な行事予定>

- 1日(水) 避難訓練
- 3日(金) 6月分引落日②
※3日予定だった参観日の実施可否について、現在検討しています。できるだけ早く決定し、お知らせしたいと思います。
- 8日(水) スクールカウンセラー鶴岡さん来校(13:00-16:00)
- 9日(木) 7月分引落日①
- 20日(月) 大掃除(5時間授業)
- 21日(火) 第1学期終業式
- 22日(水) 夏季休業
~8月23日(日)

※予定が変更になる場合がありますが、ご了承ください。変更の場合、お知らせします。



マスクの寄付 ありがとうございます

5-1山崎晏朋さん、5-2港佑里彩さん、6-1後藤礼智さんのお家の方から、学校へマスクの寄付をいただきました。保健室にあるマスクの在庫も少なくなってきていましたので、とても助かりました。ありがとうございました。

学校では、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、マスクの着用の徹底を図っております。登校の際は、着用を忘れないように、ご家庭でも声がけしていただければと思いますので、ご協力をお願いします。

正しいマスクの着用



定期健康診断

5月8日までの臨時休業に伴い、学校の様々な行事が延期となっています。定期健康診断についても、現在、実施できるものから順次行っています。

各種健康診断は、例年どおり行っていく予定です。今後の日程等については、学校・学年・保健だより等でお知らせしていきたいと思っておりますので、よろしくお願いします。



聴力検査



視力検査



身体測定

6年遠隔授業 「租税教室」

6年生は、5月21日(木)に遠隔授業で「租税教室」を行いました。税務署員の工藤さんを講師に迎え、わたしたちの暮らしと税金について学習しました。おかげさまで税金の大切さを学ぶことができました。パソコン室で遠隔授業を受けている人ですが、1億円の現金の重さを体感してみました。重さは、約10kgあるそうです。青森市は税金が年間約900億円集まるそうです。



青森税務署
税務広報広聴官
工藤 智人 さん